

El Alcázar N.º 21

Testigo milenario de páginas gloriosas,
de escenas y episodios de histórico valor.
Hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas,
que salvarán a España, por su fé y honor.

Redacción y Administración: MUSEO ROMERO ORTIZ. Domingo 16 Agosto 1936.

INFORMACION GENERAL

Se ha publicado un decreto condicionando las transacciones de valores y propiedades de particulares, nueva prueba de la tiranía del Gobierno en todos los aspectos, y ha quedado extinguida igualmente la moratoria sobre letras.

Se admite la dimisión al Gobernador de Jaén señor Rius y se nombra para el mismo cargo al Sr. Martín Galiano. Los Sres. Micheo y Benlloch cesan respectivamente en los cargos de Administrador de Hacienda y Director de la Casa de la Moneda. Se suspende en sus funciones al Claustro de la Escuela de Ingenieros de Caminos: otro organismo leno de prestigio que desaparece.

La matrícula para todos los alumnos oficiales y libres puede hacerse del 15 al 31 de Agosto y anuncia que se nombrarán nuevos Directores y Secretarios de los Centros docentes.

El Presidente pasó la mañana en el Ministerio de la Guerra y de sus noticias se desprende, que Córdoba sigue en la misma situación.

La reunión de la Comisión Permanente de las Cortes no pudo celebrarse por falta de número y se hará hoy en segunda convocatoria, habiendo enviado su voto por escrito los Sres. Rico, Largo Caballero y Corominas; no hay organismo en toda la estructura del Estado que funcione normalmente.

El Supremo, se conoce que para dejar de serlo, se ha ofrecido al Gobierno que nos des gobierna. El Ministro de Estado anunció que no tenía ya a quien dejar cesante por haber hecho ya una total depuración. Más ceses como Consejeros del Banco de España de los Sres. Urquijo, Falcó, etc.

Que hoy desfilará por Madrid la primera compañía de la columna Mangada que viene a descansar por no haber tomado ni uno solo de los objetivos que tenemos.

De Zaragoza, a través de los obligados comentarios, continúa en la misma situación y se habla de una columna de Pérez Farrás con este objetivo. De Granada, igual, con el anuncio de una columna de Málaga sobre ella: columnas que está por la primera vez que llenen su objetivo.

El Socorro Rojo Internacional da instrucciones para evitar, según él, la infiltración en las organizaciones proletarias de elementos fascistas. De Madrid dicen, que un Vifilante ciclista que debía recorrer determinados sitios ha desaparecido. Se dice han sido detenidos los Generales Navarro y Coronel.

Desmienten la dimisión del Embajador de Francia en Madrid, y se nombra un diplomático francés para el desempeño de una misión especial.

Siguen con la constante sollicitación de donativos. La Dirección General de Sanidad continúa sin saber el número de camas de que dispone para enfermos y heridos y solicita este dato de los Hospitales y establecimientos. El coche de Antonio Hernández Ballester del Regimiento nº 1, sigue sin aparecer, según anuncio del Mayor de dicho Regimiento. Los coches recogidos a súbditos extranjeros deben ser entregados a un Centro que dirige el Comandante Mauricio Sánchez de la Torre. Continúa cerrada la Bolsa y el Gobierno quiere sustituir su función: todo da idea de la desorganización y quiebra económica.

El Presidente del Consejo dijo que habían sido nombrados: el Comandan-

te Fuentes de Artillería para el servicio de información y topografía, y el Coronel Giral Ortuño para el mando del Regimiento de Vizcaya.

Ponemos en el cuadro de honor de los servicios a España, la declaración de piratas del destructor VELASCO y del acorazado ESPAÑA, el primero afecto al polígono de Marín y el segundo al Ferrol, lo que prueba que el arsenal está con nosotros y que en él se trabaja con eficacia.

Imnumerables ceses de Abogados del Estado entre ellos Herrera Oria, Salomón, Suñer, etc. Otra decapitación para la destrucción casi total de toda la economía y administración de la Nación.

Anuncian el envío de algunos víveres en débil cuantía de pueblos de pequeña importancia, pero es significativo, que al referirse a un enviado de Villena manifiesta el Gobierno que durante el recorrido hasta Madrid no había sido hostilizado.

La resistencia a las determinaciones del Gobierno en todos sentidos y la disolución y quiebra económica quedan de manifiesto como vemos, en un sin fin de disposiciones. Una más reveladora de los mismos es la siguiente: El primero de los corrientes debió empezar la recaudación de contribuciones con los respectivos recaudadores y el Gobierno advierte, que se les atiende debidamente por ser precisos los ingresos para las necesidades del Estado, indicando que en el desempeño de esta gestión auxiliarán a los encargados de ella la fuerza pública y las milicias armadas.

Corredores y Viajantes de comercio se reúnen hoy en la Casa del Pueblo, en buen estado debe estar el comercio de todo orden en medio de la anarquía desencadenada por todo el Gobierno! Las convocatorias son de tal número para reuniones de los distintos oficios que desistimos de enumerarlas.

Siguen publicándose instrucciones sobre los vales en circulación, prueba de las dificultades para el movimiento de dinero.

En Extremadura, confiesa el Gobierno, que se combatió durante todo el día de ayer sin concretar los resultados y según el mismo Gobierno, la situación es estacionaria en Córdoba, Granada, Sigüenza y en la Sierra. En información de ayer mañana, dijeron, que la columna de Sigüenza se encaminaba a Alcalá pero que el Gobierno la detendría antes de llegar a su objetivo.

La tantas veces batida columna de Sigüenza, aparece más pujante para alcanzar objetivo a distante de Madrid sólo 30 km. Lo mismo que le ha ocurrido a esta columna de Sigüenza viene sucediendo con la enviada de Coruña en socorro del Coronel Aranda.

Habló ayer el diputado canario Bernardino Fraile para dirigirse a sus paisanos. No dijo nada de interés, sino el reconocimiento de que quitando levante, toda la Península y las Islas estaban frente a lo que significa el mal llamado Frente Popular. Visita de Fernández Clérigo a la Junta de Socorros, Hospitales corrientes, de Sangre, Sanatorios y Albergues.

Los Viajantes de comercio de Barcelona que han regresado de Sevilla, dicen que el General Queipo de Llano procede con desusada energía y que el Comité de Socorro atiende a más de 5.000 niños abandonados.

La Nelken habló anoche. Decían que desde el Teatro Calderón del que se ha hecho cargo la Sociedad de Profesores de Orquesta de la U.G.T. Arremetió contra el dueño de dicho Teatro y contra el General Queipo de Llano, poniendo una nota truculenta tan fuera de visos de verdad, que la estimamos contraproducente aún entre el público más afín y sectario, y concede especial trato de calumnias y desprecios contra religiosos y católicos.

Se celebró Consejo de Ministros tomando acuerdos de importancia que no se han hecho públicos haciéndose los mismos comentarios ya conocidos sobre la situación.

Dicen que las comunicaciones son normales con Valencia y algunos puntos de Andalucía, reconociendo con ello implícitamente, la incomunicación con casi toda España.

El Sr. Villa nos dá el nombre del Teniente Coronel Cid como colaborador suyo. De África, y a través de insidias y mentiras, se saca la consecuencia de que el General Franco dispone de dinero y se intensifica la recluta de indígenas. De Extremadura y Córdoba, las noticias de última hora de anoche son las mismas que ya indicamos anteriormente, calificándose por el Presi-

dente del Gobierno de encarnizados los combates que allí tienen lugar.

Se han creado Juntas para administrar las casas abandonadas por sus dueños y administradores. Se establece censura para la correspondencia procedente y con destino al extranjero. Quedan destituidos todos los funcionarios de los Jurados Mixtos.

La Diputación permanente prorrogó el estado de alarma y se habló de la detención de Diputados, prometiendo Martínez Barrios hacer las gestiones pertinentes cerca del Gobierno.

Se ha destituido al Presidente de los Socorros Rojos Internacionales y -cuanta documentación avale su firma que se considerará sin valor.

Quedan prohibidas todas las estaciones emisoras de aficionados y su material se entregará al Gobierno bajo penas severísimas. Han impuesto multas de 5.000 pts. a carniceros por alterar el precio de la carne de cordero y se conmina con penas severísimas a los almacenistas que no den el parte diario de las existencias. Se ve, pues, que el Gobierno no cuenta en parte alguna con asistencias.

De los periódicos: Prieto en INFORMACIONES, critica un programa de Gobierno que nos atribuye; es buena señal que el enemigo piense lo que vamos a hacer después de la victoria. Dicen que mola impone fuertes tributos sobre la renta. Unas peregrinas declaraciones del General Pozas desmienten los hechos que se relatan en este número de fuente del propio Gobierno. En otro periódico recogemos la impresión de que nuestros propósitos en el orden militar son unir el frente de Andalucía con el de Extremadura para en el avance hacer un eficaz y continuo rodeo de Madrid. Pestaña en el periódico C.N.T. pide mucha disciplina, revelando implícitamente que ésta está resentida; pide asimismo que cada miliciano ocupe su puesto y que en la retaguardia no debe haber ni armas ni milicianos, prueba evidente del desorden que impera en las filas de nuestros enemigos.

Ayer se captó una estación italiana (Florenca). La radiación fue normal mientras no tuvo relación con los sucesos de España, más al comenzar a dar noticias en español inmediatamente fué perturbada la transmisión en forma que hizo imposible captar lo transmitido, más el hecho tiene la elocuencia de que las noticias nos eran por completo favorables por cuanto el Gobierno se empeña, con una tiránica censura llevada a límites sin precedentes, el que la verdad no se abra paso, más ello es contraproducente y en esa obstinación del Gobierno, tenemos la señal más evidente del buen camino que lleva la santa causa de España.

INFORMACION ALCAZAREÑA

La limitamos por el mucho original de la información general. El día de ayer tuvo de todo: chupinazos de aviación, artillería y mortero. Todo conllevado con el buen espíritu que es ya tradicional y por encima de todas las pequeñas molestias, en el ánimo de todos la solemnidad del día, que se vivió en una situación de ánimo acorde con la misma.

P E R D I D A S

Un reloj de pulsera marca LONGINES, propiedad del Teniente Sr. Manzanedo.

Una carterita con fotografía de familiares y un carnet de Jurados Mixtos.

Una navaja, recuerdo de familia ya fallecida.

DEPOSITADO EN NUESTRA ADMINISTRACION

Un pendiente, llaves, llaveros y otros objetos. (Todo a disposición de quienes acrediten la propiedad.

VISADO POR LA CENSURA.